
FG-Sitzung vom 09.11.20, Start 18:20 
 

Abmeldungen: Célestine, Jannis 
Anwesend: Moritz, Anna-Marie, Edi, Melina, Julia, Maurits, Magdalena, 

Julia, Annina, Joachim, Josefine, Theresa, Dominique, Agnes, Severin, 

Jacqueline, Svea, Anna, Uta, Daniele, Hannah 

Unentschuldigt:  

Besuch: Fiona, Nina, Sophia 

Eingewählt: Giulia wird einstimmig eingewählt. 
 

  

1. Protokolle 

 Protokoll FG-Sitzung 02.09.2020 

Einstimmig angenommen 

 Protokoll FG-Sitzung 01.10.2020 

Einstimmig angenommen 

2. Aktuelles   

 Update FG Buddy (Master) 

 Dieses Semester wurde das Buddy-System besonders stark von der Uni 

kommuniziert. 

• War ein grosser Erfolg, allen Buddy-Suchenden konnten einer 

helfenden Hand zugeordnet werden. 

• Unser System mit dem online Eintragen in einer Liste von Buddy-

suchenden-Studierenden war sehr effizient und hat super geklappt.  

 In Zukunft werden die neu startenden Masterstudierende zum 

erstmöglichen Zeitpunkt (erste Email vom Studiendekanat nach 

Bestätigung von möglicher Zulassung) über die FG und das Buddy-

System informiert.  

• Dies ist vorallem bei Masterstudenten nötig, da neue Studierende, die 

nicht in Basel den Bachelor gemacht haben und deshalb der FG 

gegenüber noch fremd sind.  

 Allgemein ist dem Studiendekanat bewusst, dass Infoveranstaltungen 

dieses Jahr etwas zu spät angesetzt waren, sie haben dieses Anliegen nun 

auf dem Radar. 

 Weiterbildungsworkshop FG (CVs nötig) 

 Die erste Veranstaltung war ein voller Erfolg. Sie wurde sehr gut besucht 

und es gab sehr gutes Feedback.  

 Zukünftige Veranstaltungen beinhalten unter anderem Inputs von: 



• Let social media find your future job – ein Termin ausgehandelt von 

Rui Mata. 

• Laufbahnberaterin 

• Drei führende Forensiker*innen der Schweiz 

• Kinder-und Jugendpsychiater  

• Praktische / klinische Psychologin 

• Junge Unternehmer und Start-Up Gründer 

• Das nächste Mal findet am 26.11.2020 statt. Bei diesem Termin 

werden eingeschickte CVs analysiert und diskutiert. 

➢ Dazu braucht es unbedingt nocht mehr Bewerbungen! 

➢ Diese sollen unbedingt an Anna-Marie gesendet werden, sie 

bündelt die Dokumente und leitet diese weiter an Birgit.  

➢ Das ganze ist anonym und kann nicht zurückverfolgt werden.  

➢ Es ist eine sehr tolle Möglichkeit den Lebenslauf und das 

Bewerbungsschreiben kostenlos prüfen zu lassen. Sollte 

unbedingt genutzt werden.  

 FG Website /Abschalten alte Website 

 Die neue Website ist schon seit einiger Zeit online. 

• Feedback dazu ist immer willkommen. 

 Momentan gibt es eine Weiterleitung zur neuen Website auf der 

ehemaligen Website. 

• Die Frage wird gestellt ob alte Website nun abgestellt werden kann. 

➢ Dieser Vorschlag wird angenommen. 

 Auftrag an die Neumitglieder: 

• Bitte sendet ein quadratisches schwarz-weiss Foto an Anna-Maire 

zusammen mit einem kurzen Text über eure Person. Anhand von 

diesen Vorstellungen sollen die richtigen Menschen hinter der FG den 

Studierenden näher gebracht werden.  

 Teilnehmer Gesucht Workshop Markus Schöbel PK 

 Am 10.12.2020 von 08:00Uhr-ca 12:00Uhr findet ein Workshop über 

Qualitätsmanagement mit der PK und Markus Schöbel statt. 

 Da wird darüber diskutiert was Qualitätsmanagement aus Schöbels 

Perspektive ist und was als gute Lehre zählt. 

• Ebenfalls wird das Thema behandelt inwiefern Qualitätsmanagement 

erfasst werden kann abgesehen von den schon vorhandenen 

Evaluationen.  

• Dafür zählt die PK auf noch mehr Meinungen der Studierenden 

(abgesehen von Edi). Je mehr Studierende eingebunden werden, desto 



besser für uns, denn desto mehr kann unsere Meinung eingebracht 

werden. 

 Rui Mata würde sich freuen, wenn noch 4 weitere Studierende am 

Workshop teilnehmen könnten. 

• Problematisch dabei ist jedoch, dass der Termin inmitten der 

intensiven Prüfungsphase stattfindet und alle interessierten Mitglieder 

der FG (die an der Sitzung anwesend waren) haben an diesem Tag 

Prüfungen.  

• Deshalb entstand der Kritikpunkt, dass wenn die PK und Rui 

Studierende dabeihaben wollen, dann wäre es besser dies nicht an 

diesem Daten zu dieser Zeit zu machen.  

 Whatsapp Gruppen Trennung 

 Das Präsidium wird sich künftig bemühen alle wichtigen Infos sowohl als 

Email, wie auch via Whatsapp durchzugeben.  

• Somit würde man auch ohne die Whatsapp Nachrichten zu lesen über 

alles informiert sein.  

 Whatsapp würde daher als zweiten Informationskanal sowie für 

Erinnerungen, Spasssachen und Psycho-Memes dienen.  

 Es findet eine Abstimmung statt ob die Whatsapp Gruppen dennoch in 

Freizeit/Spass und Business getrennt werden sollte. 

• Mit 65% entschied die Mehrheit die Whatsapp Gruppen nicht zu 

trennen.  

 PsyKo 

 Edi als PsyCH Kontaktperson informiert und über die kommende PsyKo 

– eine Konferenz für alle Psychologiestudierende aus der Schweiz sowie 

auch international.  

• Die Konferenz dient als eine Austauschplattform um andere 

Studierende kennenzulernen und Kontakte zu knüpfen. 

 Wie und wann genau diese stattfinden wird ist wegen Covid-19 noch 

unklar aber Interessierte sollen sich auf den Social Media Plattformen der 

PsyCH informieren.  

 Repräsentation FG (Jannis stellt vor) 

 Am 7. Januar findet der Info-Tag für Maturanden und Psychologie-

Studiums- Interessierte statt. Dafür braucht die Uni Vertreter der 

Fachgruppe.  

• Das Ganze wird via Zoom stattfinden, anhand von Breakout Rooms.  

 Interessierte der FG sollen sich bei Anna Riehle melden.  

 

 



 

 

3. Projekte 

 Lernzimmer 

Die FG Wand wurde neugestaltet. Falls sich die Möglichkeit ergibt, 

schaut vorbei.  

• Nun strahlt die FG Wand Wachstum und Offenheit aus. 

Dadurch hoffen wir mehr Studierende zu ermutigen mit uns 

in Kontakt zu treten.  

Projekt Lernraum 

• Der Lernraum wird selten genutzt, denn viele Studierende 

wissen gar nicht wo der ist und die, die es wissen finden 

den Raum nicht einladend und vorallem zu kalt.  

• Die Kälte könnte an der Steinwand liegen – muss aber noch 

mit dem Hausmeister abgeklärt werden.  

• Es wird eine AG Lernraum gegründet. Interessierte können 

sich bei Annina, Julia oder Sophia melden.  

a. Diese klärt Möglichkeiten und Ideen mit dem 

Hausmeister ab und setzt diese um.  

• Zudem könnte ein how-to-find-Video auf Instagram 

gepostet werden.  

 Pullover 

Die Pullover sind ein riesiger Erfolg! 

• Wir haben positives Feedback von allen Seiten erhalten. 

Ebenfalls viele Anfragen, ob Pullover zum Verkauf sind.  

• Jens Gaab, Rui Mata, Michelle Giulia und xxx haben einen 

Pullover geschenkt bekommen, da sie uns bei Abklärungen 

über den Pullover geholfen haben. 

a. Gaab ist so begeistert, dass er Pullover für das ganze 

Studiendekanat kaufen möchte.  

• Diskussion ob Studierende gleichen Pulli kaufen können 

oder ein anderes Design von Nöten ist. 

a. Pluspunkte anderes Design: 

i. Bei Anlässen etc ist klar erkennbar wer zur FG 

gehört und deshalb Ansprechspersonen sind.  

ii. Keiner kommt nur in die FG um einen Pullover 

‘gratis’ zu bekommen.  

b. Pluspunkte gleiches Design: 



i. Käufer und Träger zeigen Unterstützung und 

machen Werbung für die FG 

ii. Wir unterscheiden uns nicht von anderen 

Studierenden und Mitarbeitern und strahlen 

damit die Verbundenheit der Fakultät aus.  

c. Abstimmung  

i. Umfrage 1: sollen Pullover nachgedruckt 

werden oder nicht? 

1. 70% dafür 

2. 10% dagegen 

3. 20% enthalten 

ii. Umfrage 2: soll das Design gleich bleiben? 

1. 58% dafür 

2. 42% dagegen 

• Es wird bald eine Email Umfrage über die Pullover geben 

um Feedback für die nächste Bestellung einzuholen. 

• Die Pullover sollen langfristig als Einnahmequelle für die 

FG dienen und sind zum Verkauf intendiert.  

• Einge Mitglieder haben ihren Pullover noch nicht abgeholt. 

Sie sollen sich bei Anna-Marie melden.  

 Insta 

Die neue Fachgruppen Instagramseite ist seit drei Wochen online. Sie hat 

schon eine grosse Reichweite von 256 Abonnenten.  

Danke vielmal an Anna & Magdalena! – sie machen einen super Job und 

sind sehr wertgeschätzt.  

Für Wünsche, Ideen, Fragen usw meldet euch bei unseren Insta-Feen – 

auch falls etwas geteilt/gepostet werden soll.   

Es findet auch schon ein Austausch mit der Instagram-Pages der 

UniBasel und MindMap. 

 Kommission Schutz persönliche Integrität 

An der Fakultätsversammlung wurde die Kommission gegründet 

• Es geht um die Stelle für persönliche Integrität. Spezifischer 

um das Funktioniern der Abläufe an der Fakultät für 

Psychologie bei angegriffener persönlicher Integrität 

(sexuelle Belästigung, Mobbing, etc)  

Da Moritz und Anna-Marie unsere FG an der Fakultätsversammlung 

vertreten, sitzen die beiden schon in der Kommission.  

• Falls andere ebenfalls interessiert sind, können sie sich sehr 

gerne bei Anna-Marie melden.  

 

 



 

 

4. Berichte Gremien   

1) Fakultätsausschuss  

a. Hat nichts für uns Relevantes gegeben. 

2) Fakultätsversammlung  

a. Es gab einen Vertrauensantrag des Dekanates, aufgrund von 

vorherigen Diskussionen über das Überschreiten der Kompetenz des 

Dekanats. 

i. Dem Dekanat wurde mit einer Mehrheit das Vertrauen 

ausgeprochen.  

b. Rainer Greifeneder bleibt in Basel (unter anderem dank Verhandlungen 

der Rektorin) statt einem Ruf nach Wien zu folgen. Weiter darf er ein 

Labor im Kollegienhaus für Sozialpsychologie öffnen. Dies ist eine 

grosse Chance für die Sozialpsycholgie.  

c. Dieses Jahr bekommt der Abschlussjahrgang im FS 2020 keine 

Dipomfeier.  

i. Die Feier in der Kirche ist nicht möglich und wird dieses Mal 

ganz abgesagt.  

ii. Nächstes Jahr findet eine Feier statt aber nur mit jeweils zwei 

Begleitpersonen.  

3) Prüfungskommission 

a. PK hat so kurz vor unserer Sitzung getagt, dass das Protokoll noch 

nicht raus ist. 

4) Regenz 

a. Es gab eine Wegleitung für eine regelmässige Leistungüberprüfung 

von Privatdozenten und Tutoratprofessoren.  

b. Bei der Vernehmlassung zur Qualitätssicherung wird mehr 

studentische Aktivität gewünscht.  

c. Die Regenz wurde über ein Paper informiert, welches zur Planung etc 

der persönlichen Integrität beiträgt.  

5) Studierendenrat 

a. Die juristische Fakultät bietet eine kostenfreie Rechtsberatung und 

machen einen extrem guten Job. 

i. Besteht aus zwei ausgebildeten Juristen und vielen Studenten.  

ii. Nur während dem Semester erreichbar.  

b. Dr. Oberlin war noch vor Ort und hat den Studierendenrat über 

Planung und Konstruktion von Uni-Projekten informiert und vorallem 

was dabei falsch gelaufen ist (Beispiel Bio-Turm). 



 

 

6) Kommission für Chancengleichheit 

a. Es gab ein Meeting mit Andrew Gloster. Er freut sich, dass wir ihn 

unterstützen, auch via Instagram.  

b. Zudem würde er beim Karriereplanungsworkshop mitmachen und auch 

seine internationalen Kontakte im Bereich Chancengleichheit 

kontaktieren.  

c. Er hat uns darauf hingewiesen, dass das Semester besonders schwer für 

Erstsemestrige ist dieses Jahr und wir unbedingt mehr Präsenz zeigen 

sollten und versuchen mehr Networking auf die Beine zu stellen.  

7) Stipendienkommission   

a. Hat stattgefunden. Maurits hat noch gefragt ob ein neuer 

Dozentenpartner festgelegt wurde. Denn momentan macht er das Amt 

alleine. Die Fakultätsversammlungsvertreter können drüber keine 

Auskunft geben.  

5. Varia 

Giulia Proto wurde einstimmig in die FG gewählt. 

 Baps 

Momentan ist es sehr mühsam die gesammelten Unterschriften zu 

erhalten. Der Forschungsdekan hat vorgeschlagen die 

Unterschriftensammlung via Baps zu digitalisieren.  

• Es ist ein grosser Aufwand denn es muss eine umfassende 

und keine Lücken lassende Lösung gefunden werden..  

Es besteht ein allgemeiner Konses dem Forschungsdekan in diesem 

Projekt Rückendeckung zu geben.  

 PK: Rückmeldung auf Anfragen aus PK 

Edi vertritt in der PK alle Studierenden und muss oft seine Meinung zu 

wichtigen Themen geben.  

• Er würde gerne die restlichen Meinungen der FG in der PK 

einbringen, damit nicht jede Entscheidung nur auf einer 

Meinung basiert.  

• Dazu müssen jedoch zukünftig die Mitglieder der FG mehr 

Rückmeldung geben, wenn etwas von Edi aus der PK 

weitergeleitet wird.  

Es wird besprochen wie die Meinungen am Besten eingeholt werden 

können, wenn gerade keine Sitzung ansteht. 

• Dazu kamen folgende Vorschläge 



a. Email als gutes Tool aber Whatsapp funktioniert oft 

besser um Leute zu erreichen. 

b. Gerne klare Anweisungen was genau gefragt ist. 

Somit würde die Komplexität heruntergebrochen 

werden und es wäre klarer was an Feedback verlangt 

wird.   

c. Evlt kleine Zoomsitzungen mit Vorstellung des 

Themas und ein Brainstorm. 

 

Ende 20:20 
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